

Zeitschrift: Technique agricole Suisse
Herausgeber: Technique agricole Suisse
Band: 49 (1987)
Heft: 3

Rubrik: Nouvelles des sections

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 05.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

logique (agrégation biologique) de la structure du sol. Un tel procédé que l'on nomme «travail de conservation du sol» nécessite, pour un semis sans bourrage de résidus végétaux, une technique adaptée (p.ex. des socs à disques, des disques écarteurs). Ceci d'autant plus selon l'état plus ou moins, grossier du lit de semences. Grâce à de tels procédés, la surface du sol reste couverte en permanence et durant les mois d'hiver, entre autres, une plus grande quantité d'azote minéral reste fixée organiquement.

Sur des sols à structure stable et en cultivant des plantes à racines superficielles, il est possible de renoncer périodiquement à l'ameublement profond du sol. On ne pourra, par contre, par renoncer à un ameublement en profondeur régulier de sols à structure instable et ayant tendance au tassement, ni à ceux contenant des cultures à racines pivotantes. Le travail de la charrue qui retourne le sol

en profondeur devrait se limiter à des conditions de mise en œuvre, où, pour des raisons spécifiques, il est recommandé de faire «table rase». Dans bien des cas, le travail profond et sous-soleur avec le chisel sera moins coûteux, plus adéquat et économisera du travail. Il s'agit néanmoins d'insister qu'un bon effet de travail ne pourra être obtenu que par des conditions optimales d'humidité dans le sol (jugement fait à l'appui du profil cultural). Cependant, il reste encore à développer en grande partie les mesures adéquates pour contrôler les plantes adventives lors de la mise en œuvre écologique de procédés de travail du sol sans retournement de celui-ci (p.ex. pulvérisation en bandes combinée avec binaige sans bourrage et sans détruire la couche protectrice).

Conclusions

En conclusion, il s'agit de retenir que, en raison de nouvelles ex-

périences dans la pratique, il n'existe pas de relation significative entre l'intensité du procédé et le rendement de culture. De ce fait, il s'agira dans le futur de procéder à une remise en question sur la nécessité des diverses mesures de travail du sol. Non seulement la manière de travailler le sol, mais aussi la profondeur de travail devra s'avérer flexible et variable. Il faudra adapter les procédés de travail correspondants aux conditions données sur places – le sol, le climat, la rotation des cultures – ainsi qu'aux exigences spécifiques de croissance des plantes culturales. Etant donné que, jusqu'à ce jour, la science n'a pas réussi à définir le strict minimum concernant le travail du sol, l'agriculteur-cultivateur est obligé de se fier à ses propres expériences. En agriculture, il n'existe guère de recettes valables, sauf éventuellement – et encore! – pour l'affouragement des animaux, mais certes pas pour le travail du sol.

(trad. cs)

Nouvelles des sections

Manifestations des sections

Date	Lieu	Manifestation	Organisation/Remarques
Section Vaud			
13 février	Lausanne	Assemblée générale	Palais de Beaulieu, salle 240 Début: 10.00 h
27 février	Vernand	Journée d'information	Rest. du Stand Début: 13.15 h
Section Valais			
27 février	Viège	Assemblée générale ASETA Valais	9.00 h Ecole d'agriculture